



Children's Aid Society
La Société d'aide à l'enfance
NIPISSING & PARRY SOUND

NOUS CHANGEONS DES VIES

Rapport annuel 2012 – 2013

Contactez-nous

Bureau de North Bay
433, rue McIntyre Ouest, North Bay (Ontario)
P1B 2Z3
705-472-0910 Sans frais : 1-877-303-0910

Centre des jeunes Near North
Équipes de soutien communautaire
6, Airport Way, North Bay (Ontario) P1B 8G3
705-497-5944

Bureau de Parry Sound
25, rue Church, Parry Sound (Ontario) P2A 1Y2
705-746-9354

Bureau de Burk's Falls
108, rue Ontario, Burk's Falls (Ontario) P0H 1C0
705-382-1333

Notre raison d'être : la sécurité, le bien-être et le développement
des enfants et des jeunes



Notre raison d'être : la sécurité, le des enfants et des jeunes.

La Société d'aide à l'enfance du district de Nipissing et Parry Sound a connu une année 2012-2013 très stimulante. Le conseil d'administration, des employés à tous les niveaux et des représentants de la communauté ont mis au point un plan stratégique sur cinq ans. Nous avons aussi réfléchi à nos valeurs. Le conseil d'administration, les parents d'accueil, les bénévoles et les employés sont guidés en tout temps par les valeurs de respect, d'intégrité, d'engagement, de responsabilité et de courage.

Nous avons adopté six orientations stratégiques : Garantir l'excellence des services; Rehausser notre profil dans la collectivité; Améliorer et promouvoir les services partagés; Promouvoir la cohésion organisationnelle et le renouvellement culturel; Renforcer les partenariats avec les collectivités autochtones; et Renouveler notre infrastructure.

Nos réalisations ont été nombreuses au cours de la dernière année. Le cadre résidentiel a dépassé toutes les attentes. Il offre un excellent soutien aux familles d'accueil, aux familles adoptives, aux enfants et aux jeunes, ce qui améliore les résultats pour les clients de la Société. De plus, l'intervention intensive auprès des familles a permis d'éviter plusieurs prises en charge par la Société et de prévenir des changements de foyer d'accueil pour des enfants et des jeunes. Cette intervention a aussi évité des admissions en foyer de groupe et accordé un soutien aux familles adoptives.

L'équipe Kinnections est à l'œuvre depuis octobre 2012. Deux membres de l'équipe font une recherche de familles d'accueil, et deux autres sont responsables de l'évaluation des familles. Le but est d'établir des liens entre les familles et les enfants et jeunes. Ces liens peuvent mener à des placements en famille d'accueil pour les enfants pris en charge par la Société et pour ceux ayant besoin d'habiter à l'extérieur du foyer familial.

Nous avons créé cette année un poste de responsable des soins conformes aux traditions autochtones. La responsable facilite le placement d'enfants et de jeunes autochtones dans leur communauté d'origine. Des ententes à cet effet ont déjà été finalisées et nous prévoyons en conclure d'autres prochainement.

Le Centre des jeunes Near North, notre établissement de détention en milieu fermé pour jeunes femmes, continue de fournir des programmes fondés sur des données concrètes. Les jeunes femmes y acquièrent les habiletés et les connaissances nécessaires pour bien réintégrer dans leur communauté à leur sortie du centre. De leur côté, les membres de l'Équipe de soutien communautaire se rendent dans la communauté pour enseigner des compétences clés aux jeunes qui ont eu des démêlés avec la justice et inciter ces jeunes à faire de meilleurs choix.

Nos services d'intervention précoce évaluent continuellement les besoins des familles, des bébés et des jeunes enfants afin de leur offrir des programmes et des soutiens adaptés à leurs besoins précis.

Nous sommes enchantés d'avoir obtenu la subvention de IODE Canada cette année. Ce soutien nous permettra de relancer le programme Play Your Part Parenting, qui s'adresse aux familles à haut risque. Un merci sincère à IODE de son appui à cette initiative.

Nous tenons aussi à remercier le district 43 (Nipissing) des Enseignants retraités de l'Ontario, qui nous a accordé une subvention pour offrir le programme Girls in Charge. Ce programme donne aux jeunes femmes l'occasion de réaliser leur plein potentiel en rehaussant leur estime de soi et en les préparant à entrer sur le marché du travail et à établir leur indépendance.



Gisèle Hébert, Directrice générale

bien-être et le développement

La Société a conclu plusieurs ententes de partage de services avec des organismes et partenaires communautaires. Par exemple, nous continuons à travailler avec le Near North District School Board pour offrir le programme School of Success. De nombreux jeunes réussissent à l'école et accèdent aux études postsecondaires, ce qui les met sur la voie d'une vie adulte autonome et fructueuse. Cinq (5) jeunes ont obtenu leur diplôme d'études secondaires depuis 2010. Nous sommes très fiers de leur réussite!

Grâce à une entente avec La place des enfants, notre programme de bénévolat est offert conjointement avec la Nipissing Association for Disabled Youth, la section de North Bay d'Autisme Ontario, le North Bay Pediatric Group et La place des enfants. Les bénévoles ont ainsi accès à tout un éventail d'occasions de bénévolat. Par ailleurs, le programme Changing Families with a Healthy Me, qui est géré par le Centre communautaire de counselling du Nipissing, fournit de l'accompagnement aux enfants, aux jeunes et aux familles vivant un deuil ou ayant subi une perte. Les participants explorent des questions difficiles pour réussir à les surmonter et à passer à autre chose.

Nous sommes également très heureux de notre nouveau partenariat avec l'Université Nipissing. Une évaluation de notre cadre résidentiel est en cours pour mesurer les résultats obtenus par les enfants, les jeunes et les familles. De plus, nous mettons les dernières touches à un programme de tutorat qui sera offert par des étudiants du programme de formation à l'enseignement.

Les partenariats avec d'autres organismes sont précieux. Nous examinons constamment des solutions qui sortent de l'ordinaire pour fournir les services dont les enfants, les jeunes et les familles ont besoin.

L'un des faits saillants de la dernière année a été l'achat d'un terrain – celui de l'ancienne école St-Paul – sur lequel nous construirons un édifice pour héberger tous les employés de North Bay sous le même toit. À l'heure actuelle, les bureaux sont répartis à quatre endroits de la ville. Nous espérons faire des progrès vers la réalisation de ce projet stratégique au cours des prochains mois!

De nouveaux modèles de financement et de responsabilisation sont mis en œuvre pour les Sociétés d'aide à l'enfance de l'Ontario. Nous savons que la prochaine année nous apportera sa part de défis. Il faudra une bonne dose de créativité et courage pour réaliser nos priorités stratégiques. Nous sommes convaincus de pouvoir atteindre nos buts grâce à un dialogue constant avec les agents régionaux du Ministère. Nous les remercions de leur soutien constant.

Nous souhaitons remercier le conseil d'administration, qui a su relever plusieurs défis complexes cette année. Les administrateurs ont exercé une gouvernance responsable et pris toutes leurs décisions avec le souci fondamental de protéger les enfants et les jeunes et d'assurer leur bien-être.

MERCI aux parents d'accueil et aux bénévoles. Aucun mot n'est assez fort pour vous remercier du temps, de l'énergie, de l'ouverture d'esprit et de l'amour dont vous faites preuve tous les jours pour ces enfants et ces jeunes. Vous leur donnez beaucoup plus qu'un refuge sécuritaire. De nombreux jeunes adultes entretiennent encore des liens avec leurs anciens parents d'accueil. C'est le meilleur témoignage de l'effet durable et profond que vous exercez sur leur vie.

Enfin, il faut reconnaître la contribution des employés, qui travaillent dans des circonstances souvent difficiles sur le plan émotionnel, mais qui savent garder une attitude positive et qui traitent tous les enfants et les jeunes avec le respect et le professionnalisme qu'ils méritent. MERCI d'être une équipe unie, de croire en votre travail et de toujours viser l'excellence.



Rick Sapinski, Président
du conseil d'administration

A stylized, handwritten signature in black ink, appearing to be 'RS' or similar initials.

JESSICA

Ancienne jeune prise en charge

Je m'appelle Jessica et j'ai 19 ans. J'ai été prise en charge par la Société d'aide à l'enfance à l'âge de 13 ans. J'ai connu de nombreuses difficultés tout au long de ma vie, et ces luttes ont fait de moi la jeune femme que je suis aujourd'hui.

Je participe au Programme de soins et d'entretien prolongés de la Société d'aide à l'enfance, ce qui me permet de suivre des études postsecondaires. J'ai terminé ma première année du programme Community and Justice Services au Collège Canadore, avec une moyenne pondérée de 3,81. Je suis également des cours en ligne du programme Police Foundations, toujours au Collège Canadore. Après avoir terminé ces programmes, je souhaite étudier en criminologie à l'Université Nipissing.

Les gens de la Société d'aide à l'enfance m'ont appuyée dans de nombreux aspects de ma vie. Ils m'ont encouragée à participer aux Cadets de la Marine, aux Éclaireurs, à la Ligue navale, à faire de la voile et à explorer mes autres intérêts. Ils m'ont aidée à poursuivre mes études, à accéder aux soins de santé mentale appropriés et à établir de bonnes relations avec les autres. Les travailleurs et travailleuses de la Société d'aide à l'enfance sont dévoués et ils ne m'ont jamais laissé tomber, peu importe les difficultés. Sans eux, ma vie serait complètement différente : je serais sans doute incarcérée et je n'aurais jamais continué mes études. Je suis énormément reconnaissante du soutien constant de l'équipe de la Société d'aide à l'enfance.



*Nous avons un besoin urgent de familles d'accueil
prêtes à s'occuper d'adolescents.*

**101 familles d'accueil et 98 familles de membres de la parenté offrent des foyers
où des enfants dans le besoin reçoivent de l'affection et de l'amour.**

BÉBÉ, ENFANTS ET JEUNES

Services d'intervention précoce

Les Services d'intervention précoce comportent cinq programmes distincts qui établissent progressivement des liens avec notre communauté et qui répondent aux besoins de nombreuses personnes.

Un organisme du Nord de l'Ontario reçoit la subvention du 100e anniversaire de IODE

Le projet **Play Your Part Parenting** – Beyond the Basics de la Société d'aide à l'enfance (SAE) a remporté la subvention du 100e anniversaire de IODE Canada pour 2013. La subvention de 25 000 \$ permettra d'offrir ce programme aux parents de nourrissons âgés de moins de 12 mois qui reçoivent des services de la SAE. Les participants se renseigneront sur les stratégies parentales et les moyens de donner un bon départ dans la vie à leur enfant. De plus, ce programme permettra de dépister les retards du développement chez les enfants et fournira aux parents un modèle d'environnement chaleureux et sécuritaire. La subvention sera utilisée pour tenir deux séances de 10 semaines au printemps et à l'automne 2013.

Le Service du développement du nourrisson et de l'enfant offre du soutien aux enfants de 0 à 5 ans et 11 mois qui ont un retard de développement ou qui sont à risque de subir un tel retard. Les services sont axés sur la famille et réunissent les parents et les professionnels pour aider les enfants à surmonter leurs troubles du développement. Ce programme comprend des services cliniques, des visites à domicile et un aiguillage vers d'autres services, ainsi que du soutien et des conseils aux parents.

Le Programme d'action communautaire pour les enfants offre des services aux jeunes femmes de 13 à 21 ans qui sont enceintes ou qui ont un enfant âgé de 6 ans ou

moins. Il comprend des visites à domicile et des séances de groupe pour aider les jeunes mamans à renforcer leurs compétences parentales, à poursuivre leurs études, à se renseigner sur la nutrition, la santé et le développement de l'enfant, et à améliorer la santé de leur bébé à naître.

Le programme est financé par l'Agence de la santé publique du Canada.

MaternAide Nipissing est un programme de nutrition prénatale aussi financé par l'Agence de la santé publique du Canada et est offert à toutes les femmes au cours de leur grossesse et jusqu'à deux mois après la naissance du bébé. Il offre des aliments nutritifs gratuits pour compléter l'alimentation des femmes enceintes et des mères allaitantes. De plus, cette initiative comprend de la sensibilisation sur la saine alimentation, les collations saines, les services de garde d'enfants, les services complémentaires et les mesures de soutien social.

Le programme Fathers Matter a pour objectif de renforcer la relation père-enfant dans le but de donner toutes les chances de réussite aux enfants. Ce programme est axé sur le renforcement du caractère, l'autorité positive, la compréhension des limites à respecter, l'apprentissage agréable, l'estime de soi et les habiletés de communication. Des choses extraordinaires se produisent lorsqu'ils consacrent leur temps et leur attention aux enfants qu'ils élèvent.



STEPHEN

Services d'enquête, d'évaluation et de protection



Je suis entré au service de la Société d'aide à l'enfance du district de Nipissing et Parry Sound en juillet 2011, au bureau de Burk's Falls. Au printemps 2012, j'ai été muté au bureau de North Bay, où je participe aux enquêtes et aux évaluations.

Je suis l'un des premiers intervenants en cas de signalement de protection de l'enfance. Je me rends au foyer de la famille, qui se trouve souvent en pleine crise. Ce sont des expériences frappantes. Il s'agit d'une responsabilité que je prends très au sérieux. Je comprends l'importance de respecter tous les membres de la famille, et avant toute autre considération, d'assurer la sécurité de l'enfant ou des enfants.

Après l'évaluation initiale et la mise en application des plans de sécurité et de services, le véritable travail commence pour moi, mes collègues et les autres fournisseurs de soins.

Nous misons sur les forces de chaque famille pour entraîner des changements afin de permettre aux enfants de rester auprès de leurs parents. C'est toujours l'objectif premier. J'ai une tolérance zéro pour l'exploitation des enfants et de leur vulnérabilité. J'ai découvert que la meilleure approche est de respecter et d'écouter les parents et les autres adultes concernés. De même, ces adultes doivent être prêts à écouter et à respecter les intervenants qui leur viennent en aide. Nous ne faisons aucun compromis sur la sécurité et le bien-être des enfants. Ce travail de collaboration et d'exploration avec les familles et les fournisseurs de services peut être complexe et difficile par moments, mais il est aussi gratifiant. J'ai appris que la famille est souvent la source de solutions efficaces et durables. C'est un honneur pour moi d'avoir la responsabilité de faciliter ces changements positifs.

Notre organisme offre un appui à ses partenaires et il compte aussi sur leur appui. Les partenaires jouent plusieurs rôles essentiels afin d'aider les parents et les aidants à renforcer leurs compétences et à assurer la sécurité et le bien-être des enfants.

Je suis fier d'être membre de la Société d'aide à l'enfance du district de Nipissing et Parry Sound, une communauté de compassion, de service, de soutien – une communauté pour les enfants.

Nous avons reçu 2709 appels de citoyens, de médecins, d'enseignants, de policiers et d'autre professionnels au sujet d'enfants qui pourraient avoir besoin d'être protégés.

En tout, nous avons effectué 1559 enquêtes.

TRACY

Personne-ressource pour les soins conformes aux traditions

Je suis membre de la Première nation Fort Albany et je travaille dans le domaine du bien-être de l'enfance depuis sept ans. Je suis très enchantée que la Société d'aide à l'enfance adopte une approche de soins conformes aux traditions autochtones. Cette façon de faire comprend la protection de l'enfant, la prévention, la guérison et la réunification des familles. Elle permet aussi à l'enfant de continuer à vivre les traditions, les coutumes et les pratiques de sa communauté d'origine.

Nous choisissons les soins conformes aux traditions dans la mesure du possible lorsqu'un enfant des Premières nations ne peut rester auprès de sa famille immédiate. Ce modèle de services aux enfants autochtones est fondé sur la croyance que chaque enfant est un cadeau sacré du Créateur.

La Loi sur les services à l'enfance et à la famille permet de confier un enfant qui a besoin de protection aux membres de sa famille immédiate, aux membres de sa famille élargie et à l'ensemble de la communauté. Cela permet à l'enfant de continuer à vivre dans un milieu où la culture, les valeurs et les traditions de sa famille sont bien vivantes.

Les Sept enseignements des grands-pères sont essentiels au développement de l'enfant : l'humilité, l'honnêteté, la sagesse, la confiance, le courage, l'amour et le respect.

Je suis heureuse d'aider la Société à adopter les principes des soins conformes aux traditions, coutumes et pratiques autochtones avec le soutien des communautés des Premières nations environnantes.

Meegwetch!



Nous choisissons les soins conformes aux traditions dans la mesure du possible lorsqu'un enfant des Premières nations ne peut rester auprès de sa famille immédiate. Ce modèle de services aux enfants autochtones est fondé sur la croyance que chaque enfant est un cadeau sacré du Créateur.

Orientations stratégiques et priorités 2012-2017

Garantir l'excellence des services

Nous offrirons dans nos collectivités des services souples, axés sur les clients et fondés sur des données.

Rehausser notre profil dans la collectivité

Nous serons reconnus comme membre à part entière et digne de confiance d'une collectivité saine.

Améliorer et promouvoir les services partagés

Nous accroîtrons l'efficacité de nos services et nous tirerons le maximum de nos activités et ressources.

Notre vision

Nos enfants sont protégés, encadrés et appuyés par nos familles et nos collectivités.

Nos valeurs

Respect
Intégrité
Engagement
Responsabilité
Courage

Promouvoir la cohésion organisationnelle et le renouvellement culturel

Notre conseil d'administration et l'ensemble de nos employés contribueront à maintenir un milieu de travail positif, productif et sain, dans lequel tous les rôles et toutes les équipes sont valorisés.

Notre mission

Protéger les enfants et les jeunes et favoriser et revendiquer le bien-être des enfants, des jeunes et des familles de nos collectivités.

Renforcer les partenariats avec les collectivités autochtones

Nous travaillerons activement auprès des collectivités autochtones que nous desservons afin de mieux appuyer le bien-être des enfants, des jeunes et des familles.

Renouveler notre infrastructure

Nous entreprendrons un important renouvellement de notre infrastructure en réunissant nos services sous un seul toit à North Bay.

NORAH

Parent d'accueil, parent adoptif

Jim et moi avons fait nos premiers pas vers le rôle de parents d'accueil et de parents adoptifs en entendant une publicité à la radio annonçant une rencontre d'information organisée par la Société d'aide à l'enfance. La salle était pleine de couples comme nous. Nous nous sommes dit que ce serait peut-être un bon choix pour nous! Au début, nous étions convaincus que l'adoption était la seule option à envisager. Comme la plupart des autres couples, nous craignons recevoir un enfant chez nous temporairement et de devoir ensuite lui dire adieu... nous avons peur que la perte nous brise le cœur. Je me souviens de notre première rencontre avec la travailleuse en adoption. Nous lui avons dit que nous voulions un nouveau-né qui nous ressemblait! Elle a simplement secoué la tête et dit que ce serait bien improbable.

Notre but était donc d'adopter un enfant. Après un certain temps, nous avons pensé que le rôle de parents d'accueil nous permettrait de mettre le pied dans la porte; de mieux comprendre le système; de rencontrer les gens qui y travaillent; et de trouver le « type » d'enfant qui nous convenait. Je n'oublierai pas le premier appel, qui nous annonçait qu'un nouveau-né arriverait chez nous deux heures plus tard. Notre peur était bien palpable. D'autres enfants ont suivi. Et à chaque départ, nous avons le cœur un petit peu brisé.

Nous avons eu notre part de défis en cours de route. C'est ce qui m'a incitée à participer à ma première réunion de l'association des parents d'accueil (APA). Lors de cette réunion, j'ai été élue au comité exécutif de l'APA et je n'ai jamais cessé de m'impliquer depuis. Un an et demi

après cette première rencontre, j'ai été élue présidente de l'association. Je voulais jouer ce rôle pour concrétiser ma vision pour les foyers d'accueil. Cette vision est de rendre notre Société d'aide à l'enfance et nos foyers encore plus accueillants pour nos enfants. Tous nos enfants : les nôtres et ceux des autres.

Jim et moi avons été invités à accueillir chez nous un bébé prématuré ayant 60 % de chances de survie, avec en vue une adoption si les choses se passaient bien. Nos attentes étaient très basses. Nous avons reçu un soutien des professionnels de La place des enfants, du Programme du développement du nourrisson et de médecins de l'hôpital Mount Sinai. En deux ans, notre minuscule bébé qui pesait 1 livre et 11 onces à la naissance s'est épanouie en magnifique jeune fille qui ne manifeste aucun problème médical permanent ou retard du développement. Nous avons adopté notre petit miracle le 8 mars 2013.

Devenir parents d'accueil a été la meilleure décision de notre vie. Je crois profondément que toute chose a sa raison. Ah, et j'oubliais : notre fille nous ressemble comme deux gouttes d'eau!

**Nous avons servi
3169 familles en 2012-2013.**

Notre organisme emploie 183 personnes, y compris des travailleurs sociaux, des travailleurs auprès de l'enfance et de la jeunesse, et du personnel administratif et de soutien. La Société compte 158 employés à temps plein et 25 employés à temps partiel qui servent les communautés du district de Nipissing et Parry Sound.



LIETTE

Services de justice pour les jeunes

L'Équipe de soutien communautaire fournit du soutien et une intervention aux jeunes à risque élevé qui sont âgés de 12 à 17 ans au moment de commettre une infraction à la loi. Le programme se concentre sur les forces de chaque participant. Il comprend une approche cognitivo-comportementale ainsi que des stratégies de prévention de la récidive. Le programme dessert à la fois les jeunes qui sont en garde en milieu fermé ou qui sont dans la collectivité. Avec l'appui de partenaires communautaires, le personnel du programme s'emploie à donner à chaque jeune les meilleures chances de réussir et de réaliser son plein potentiel.



Le Centre des jeunes Near North est un établissement de 10 lits qui accueille exclusivement des jeunes femmes de 12 à 17 ans qui ont des problèmes avec le système judiciaire. Le personnel du Centre conseille et oriente les jeunes femmes dans le but de prévenir la récidive, en déterminant les raisons et les circonstances qui ont entraîné le comportement indésirable et en favorisant la réadaptation et la réintégration sociale des jeunes participantes.

Le Centre des jeunes Near North travaille de près avec plusieurs partenaires communautaires.

Je suis convaincue que la persévérance est l'un des ingrédients clés de la réussite. Je m'engage à aider nos clients à réussir et à s'épanouir. Nous tentons de répondre à leurs besoins en leur donnant les outils nécessaires pour bâtir un avenir positif et prometteur.

Le Centre des jeunes Near North est un établissement de dix lits aménagé de manière esthétique et agréable.

Le personnel invite des conférenciers, tient des visites guidées, offre des stages à des étudiants et accueille des intervenants spirituels.

L'an dernier, 63 jeunes femmes y ont été hébergées.

Au cours du dernier exercice, l'Équipe de soutien communautaire a fourni des services de soutien, des interventions et des programmes de prévention de la récidive à 83 jeunes

TRACY

Bénévole

Voici pourquoi je fais du bénévolat

J'ai découvert le Programme de bénévolat conjoint lors de mes recherches d'occasions de bénévolat dans la communauté; je souhaitais particulièrement venir en aide aux enfants. Ce programme offre des possibilités de bénévolat auprès de la Société d'aide à l'enfance du district de Nipissing et Parry Sound, du Centre de traitement pour enfants La place des enfants, de la Nipissing Association for Disabled Youth, d'Autisme Ontario et du North Bay Paediatric Group. Je n'aurais pu faire un meilleur choix. Je contribue à rendre ma communauté meilleure et je suis comblée de venir en aide à de nombreux enfants et jeunes.

Mon expérience avec la Société d'aide à l'enfance est extrêmement enrichissante. Je participe à des activités organisées; j'interagis avec les enfants et j'établis une relation de confiance avec eux; j'écoute; je joue; j'offre mon soutien. Ce travail me donne beaucoup de joie et une grande satisfaction personnelle.

En plus d'œuvrer avec des enfants, des jeunes et des familles, j'ai appuyé la planification et la préparation de plusieurs activités de groupe et événements spéciaux. Avant tout, j'ai bâti des liens solides avec les employés de la Société d'aide à l'enfance et avec les familles. Travailler avec des professionnels comme ceux de la Société est un véritable plaisir, et je continuerai à y consacrer mon temps et mon énergie.



Nous avons des bénévoles oeuvrant auprès de notre organisme depuis 18 ans.

Cette année, les conducteurs bénévoles de la Société ont parcouru plus de 805,422 kilomètres.

Nos bénévoles qui participent au Family Enrichment Program et au programme Play Your Part Parenting, sont des conducteurs bénévoles ou sont des amis spéciaux pour des enfants, des jeunes et des familles.

**La Société compte 94
bénévoles actifs,**

SERGENT DÉTECTIVE HELEN KENT ET CHEF PAUL D. COOK

Service de police de North Bay

La violence et la négligence à l'endroit des enfants sont des questions complexes. La prévention et l'intervention nécessitent la participation concertée de plusieurs organismes. Le Service de police de North Bay et la Société d'aide à l'enfance du district de Nipissing et Parry Sound travaillent ensemble pour protéger les enfants les plus vulnérables de notre communauté.

En 2012, des représentants du Service de police et de la Société d'aide à l'enfance ont revu le protocole sur la violence et la négligence à l'endroit des enfants. Le protocole prévoit désormais des conférences de cas pour les enfants et les jeunes à risque élevé.

Ces cas impliquent des enfants et des jeunes qui ont eu affaire à la police, qui ont reçu un traitement hospitalier ou qui ont eu des démêlés avec la justice et qui constituent un risque important pour eux-mêmes ou pour les autres. Le programme s'adresse aussi aux jeunes fugueurs à répétition et aux jeunes

qui font l'objet d'interventions fréquentes de la police, des services de santé mentale, de la Société d'aide à l'enfance ou des services hospitaliers, et pour lesquels il n'y a pas d'intervention coordonnée entre les différents fournisseurs de services.

L'efficacité des conférences de cas a été démontrée à plusieurs reprises au cours de la dernière année. Le Service de police et la Société d'aide à l'enfance mettent leurs ressources en commun pour favoriser l'intervention précoce auprès des enfants et des jeunes "à risque". Cette approche sera utilisée encore plus au cours de la prochaine année pour venir en aide aux enfants et aux jeunes, qui sont les citoyens les plus fragiles.

Ce partenariat entre le Service de police de North Bay et la Société d'aide à l'enfance continuera de protéger les enfants et les jeunes de nos communautés.



Fonds d'aide à l'enfance et à la jeunesse

- Améliorer la vie des enfants et des jeunes de nos communautés
- Aider les enfants et les jeunes à atteindre leur plein potentiel
- Mettre l'accent sur les loisirs, l'éducation et les projets spéciaux
- En 2012-2013, on a recueilli 9 210.00 \$ pour les Fonds d'aide à l'enfance et à la jeunesse



LA SOCIÉTÉ D'AIDE À L'ENFANCE DU DISTRICT DE NIPISSING ET PARRY SOUND

État des résultats

Exercices clos les 31 mars 2013 avec les chiffres correspondants de 2012

	Budget 2013	Actuel 2013	Actuel 2012
Produits :			
Services à l'enfance et à la jeunesse- Annexe A	18 482 823 \$	17 632 896 \$	16 568 108 \$
Allocation spéciale pour enfants-Annexe B	3 975 421	4 056 876	3 518 693
E.C.M.-Immeuble Kehoe-Annexe C	12 500	12 440	16 050
Programme familial Play Your Part Parenting-Annexe D	91 900	91 900	147 208
Programme d'action communautaire pour les enfants et le programme de nutrition prénatale de Nipissing-Annexe E	349 720	349 775	360 244
Fonds généraux-Annexe F	-	16 385	2 711
	22 912 364	22 160 272	20 613 014
Charges :			
Services à l'enfance et à la jeunesse- Annexe A	18 482 823	17 632 889	16 568 083
Allocation spéciale pour enfants-Annexe B	3 975 421	4 012 306	3 627 170
E.C.M.-Immeuble Kehoe-Annexe C	12 500	12 440	16 050
Programme familial Play Your Part Parenting-Annexe D	91 900	91 900	147 208
Programme d'action communautaire pour les enfants et pour le programme de nutrition prénatale de Nipissing-Annexe E	349 720	349 775	360 244
Fonds généraux-Annexe F	-	7 627	2 595
	22 912 364	22 106 937	20 721 350
Excédent (insuffisance) des produits par rapport aux charges avant les items si-dessous			
		53 335	(108 336)
Amortissement des immobilisations			
		(402 997)	(315 553)
Amortissement des apports reportés			
		402 997	315 553
Vacances et avantages sociaux (charge) récupération			
		(147 899)	(13 489)
Recouvrement par le Ministère des Services à l'enfance et à la jeunesse			
		(44 596)	(108 391)
Excédent (insuffisance) des produits par rapport aux charges		\$ (139 160)	\$ (230 216)

Se reporter aux notes afférentes aux états financiers.

